

# Rapport moral

**Après l'année EVS, l'année 2024 est l'année de la PRESIDENCE COLLEGIALE.**

M. le Maire, Mmes et MM. Les élus, chers bénévoles, chers adhérents, chers membres du CA, chers salariés, chers tous,

Nous avons le plaisir ce soir de vous présenter le rapport moral de notre association, la Séquanaise, rapport qui synthétise une année d'activité, à travers ses moments forts, ses changements et ses difficultés.

En préambule, nous souhaitons vous sensibiliser sur le fait que depuis la dernière Assemblée Générale, notre association a changé son système de gouvernance. L'investissement des bénévoles est de plus en plus compliqué, les jeunes sont moins orientés vers le bénévolat que leurs aînés.

Il est très difficile de remplacer un(e) président(e) démissionnaire.

En conséquence, après l'assemblée générale en juin 2024, le conseil d'administration a voté pour une présidence collégiale.

Dans les faits, il n'y a plus UN président qui assure les responsabilités et les engagements mais un groupe de 4 personnes qui est responsable de ce poste.

Notre association polinoise a la volonté constante de proposer des loisirs de qualité, diversifiés et accessibles à tous. Elle est fière aussi d'être partenaire de la ville de Poligny, dans le cadre d'un contrat de concession, pour la prise en charge des adolescents en dehors des temps scolaires. En partenariat avec Juralliance, elle accompagne les Mineurs Non Accompagnés (MNA) présents dans la commune, pour leur scolarité et leur intégration. La Séquanaise est pour toutes ses actions, officiellement reconnue d'utilité publique.

En ce qui concerne les finances, nous avons une grande satisfaction pour l'année 2024, car après deux années de déficit important, nous sommes heureux de vous annoncer que nous avons redressé la trésorerie et que nous vous présentons un bilan positif.

Nous profitons de cette assemblée pour remercier nos principaux financeurs, à savoir la ville de POLIGNY, la CAF du Jura, le département, la région, le FONJEP (aide au financement du poste d'animateur adolescents) et la Préfecture.

Depuis deux ans maintenant, la Séquanaise est Espace de Vie Sociale (EVS), pour

toutes ses activités qui créent du lien sur et pour le territoire ... Emilie Coulet, coordinatrice de l'EVS pilote un comité de 6 personnes bénévoles pour créer du lien entre les habitants, les adhérents et fédérer des partenaires du territoire (médiathèque, Moulin de Brainans, Scènes du Jura, Juraction, etc...) : cela a donné un véritable coup de dynamisme à l'association et à tous ceux qui collaborent en son sein (bénévoles, salariés, adhérents, habitants, jeunes et moins jeunes...)

Ce comité s'investit autour de 3 axes :

Axe 1 : SAVOIR VIVRE ENSEMBLE

Axe 2 : ANCRER LA STRUCTURE COMME TIERS LIEU

Axe 3 : SOUTIEN ASSOCIATIF

Nous sommes heureux de ces évolutions, permises par la motivation et l'engouement de l'équipe des salariés et des bénévoles, et soutenues par le CA.

Quels ont été les événements marquants de l'année 2024 ?

- Mémoires dansées en partenariat avec Scènes du Jura le 30 janvier
- Atelier création de chocolat de pâques en famille le 30 mars
- Conférence sylvothérapie animée par Christophe Loriod le 11 avril
- Stand à la fête de la bière le 18 mai
- Fête de la Séquanaise le 22 juin
- Forum des associations le 7 septembre
- Braderie et opération Range ta chambre le 7 septembre
- Conférence égalité filles/garçons au Ciné-Comté le 8 octobre
- Projection du film « La faim des fous » au cinécomté en partenariat avec l'UNAFAM le 10 octobre
- Bal folk avec le groupe Balzam le 9 novembre
- Conférence sur les violences faites aux femmes en partenariat avec la mairie le 16 novembre
- Soirées et après-midis jeux de société les 27 janvier et 30 novembre
- Accueil des nouveaux adhérents le 21 octobre
- Marché de Noël le 14 décembre organisé par les commerçants de la ville

Au-delà de l'événementiel, nous sommes fiers d'afficher cette année encore un très bon taux d'adhésion aux sections et au secteur jeunes, avec un effectif de 637 adhérents pour la saison 24/25, soit une augmentation de 20% par rapport à la saison précédente.

A la Séquanaise, ce qui est mis en avant c'est l'apprentissage du vivre-ensemble,

la stimulation de la créativité, l'ouverture à de nouvelles activités, l'éducation à l'autonomie et à des expériences de rencontres et de convivialité !

Ainsi, cette volonté éducative est mise en application, entre autres dans 2 secteurs :

- **L'accompagnement des Jeunes Migrants (AJM)** qui s'est développé toute cette année avec une augmentation significative du nombre de bénévoles (14) grâce à un appel aux adhérents de l'association en septembre. Les jeunes (au nombre de 13) sont inscrits à l'année par leur éducateur et sont accueillis à la Séquanaise par les bénévoles sur trois créneaux dans la semaine. Ils sont secondés dans leur travail scolaire, leur apprentissage du français ainsi que leur intégration dans la vie quotidienne. L'ambiance de ces rencontres est chaleureuse et les échanges riches ! Les jeunes sont également encouragés à participer à divers événements comme les tournois sportifs, des repas partagés, le marché de Noël ou la fête de la Séquanaise.

Afin de développer et pérenniser notre action auprès des jeunes migrants, nous avons obtenu une subvention de la préfecture et une subvention européenne dans le cadre du FOND SOCIAL EUROPEEN a été demandée. Nous attendons la réponse.

- *Le « Club Ados » qui est venu compléter l'offre de loisirs proposée par l'accueil de loisirs ados afin de s'adapter aux besoins et attentes des jeunes. En effet le fonctionnement en accueil libre ne pouvant rentrer dans la convention imposée par la CAF. Nous avons donc fait le choix de créer cette section afin de permettre aux jeunes de côtoyer notre structure plus librement, en période scolaire, en s'inscrivant sur l'année.*

L'année 2024 a été aussi une année pour l'isolation des locaux et en devenir l'aménagement d'une salle « ressources détente » dont nous attendons le dernier financement de l'état pour commencer les travaux. L'aménagement paysager de la place du champ de foire sera également un véritable atout pour faire de ce lieu un véritable Lieu de Vie Sociale pour Tous.

Ce retour sur 2024 nous rappelle la richesse humaine qui fait la force de notre association, avec :

- Une équipe stable de salariés très impliqués avec des compétences reconnues,
- Des bénévoles présents à l'année pour animer des sections, accueillir et

aider les jeunes migrants et ponctuellement nous aider lors des événements,

- Un CA motivé et volontaire,
- Des locaux de plus en plus agréables,
- Et bien sûr, des adhérents fidèles et exigeants.

Cette force humaine s'appuie sur les valeurs fondatrices de la loi de 1901 sur les associations qui nous permettent d'investir, de nous réinventer et de nous projeter dans l'avenir.

Vive la Séquanaise et merci de votre attention.